

或問

編集後記

『或問』第33号をお届けします。論考が13編、翻訳資料1編、新刊紹介等が収められています。内容的には歴史学、思想史、科学史、辞書史に渡り、盛り沢山となっています。寄稿された皆さん、ありがとうございました。連載中の「対譯與解説：巖復『政治講義』」は、紙面の関係で1号休ませていただきます。

7月に入ってから、異常気象で酷暑の日が続いております。折しも貿易戦争もヒートアップしています。某国は戦争しても勝ち目がないからもっぱら摩擦を好んで使っていますが、内実が異なるわけではありません。近頃、言葉の本質は「一物多名」にあるのではないかという思いを強くしています。つまり同じ事・物を異なる言葉で表現するということです。科学研究費報告書『現代漢語詞彙義類』の巻頭で編輯子の主張を反映した論文で詳論しているので参照していただければ幸いです。「新刊紹介」に「一物多名」について簡潔に書いています。こちらも併せてご覧になってください。

4月から編輯子は関西大学東西学術研究所長を拝命致しました。20年前、着任早々にその一員に列させていただきました。以来、歴代の所長、諸先生方のご教示を受けながら今日に至ります。感謝に堪えません。今後2年間、先生方の研究をサポートし、少しでも恩返しが出来ればと思いを新たにするところです。

表紙絵は、章太炎と胡以魯です。最近の論文で数回2人の先学に触れました。いずれ詳細に報告します。

次号は2018年11月半ば頃を締め切りとしたく思います。皆様のご寄稿を心待ちしております。

第33号編集担当：沈国威（2018.6.30）

執筆者一覧

- | | |
|--------|-----------|
| 松浦 章 | (関西大学) |
| 黄 河清 | (辞書編纂者) |
| 陶 德民 | (関西大学) |
| 牧野格子 | (國學院大学) |
| 朱 曉平 | (関西大学) |
| 楊 馳 | (関西大学) |
| 徐 媛 | (北京外国语大学) |
| 盧 駿 | (関西大学) |
| 孫 東芳 | (関西大学) |
| 李 凱航 | (上海東華大学) |
| 李 瑞華 | (関西大学) |
| 邱 吉 | (関西大学) |
| 陳 慧慧 | (関西大学) |
| 竹越孝/陳曉 | (神戸外国语大学) |
| 齊燦/余雅婷 | (関西大学) |

或問 第33号 2018年6月30日発行
WAKUMON No.33 (2018.6)

編集・発行：

近代東西言語文化接触研究会

代表者 内田慶市

E-mail:u_keiichi@mac.com

<http://keiuchid.sakura.ne.jp>

編集 沈 国威

E-mail:shkky@kansai-u.ac.jp

<http://www2.itc.kansai-u.ac.jp/~shkky/>

事務局：関西大学 文学部 内田研究室

ダイヤルイン 06-6368-3268

564-8680 大阪府吹田市山手町3-3-35

郵便振替

口座番号：00950-4-314791

口座名称：近代東西言語文化接触研究会

発行 白帝社

171-0014

東京都豊島区池袋2-65-1

Tel. 03-3986-3271

印刷 遊文舎

価格 1,500円